

CONTACT

PARIS-NORMANDIE

7 place Sadi-Carnot,
BP 58, 76170 Lillebonne.
Tél. : 02 35 31 46 14.

Mails :
redaction.lillebonne@presse-
normande.com

ABONNEMENTS

Tél. 02 35 14 57 57.

EN BREF

BOLBEC

Rassemblement de la CGT

L'Union locale de la CGT organise un rassemblement du **1er mai** à la salle Jean-Jaurès, face à la mairie, dès 10 h 30. La population est invitée à venir échanger sur les annonces faites par le président de la République la semaine dernière.

PORT-JÉRÔME-SUR-SEINE

Randonnée du Lait de mai

Comme depuis 1987, la Ville organise une marche ouverte à tous. Le **mercredi 1er mai**, au départ de la place d'Isny, deux parcours seront proposés. Une boucle de 8 km dont le départ se fera à 9 h. Une autre de 4 km partira à 9 h 30. À l'arrivée, un copieux petit-déjeuner attendra les participants. Inscriptions au centre social Arpège, au 02 32 84 12 50.

Vide-greniers de l'AAPPMA

L'association de pêche AAPPMA de Notre-Dame-de-Gravenchon organise un vide-greniers le **dimanche 12 mai** à la salle Charles-Péguy, avenue du Château, de 8 h à 18 h. À partir de 7 h pour les exposants. Renseignements et inscriptions au 06 81 87 87 85 ou au 06 20 84 69 20. Les inscriptions ne seront validées qu'une fois le règlement effectué, **jusqu'au 3 mai**. Tarif : 2 € le mètre. Entrée : 1 €, gratuit pour les enfants. Buvette et restauration sur place.

LILLEBONNE

Commémorations

Le **mercredi 1er mai** à 9 h 30, la Fnath, l'association des accidentés de la vie de Lillebonne et Notre-Dame-de-Gravenchon, déposera une gerbe à la stèle des accidentés du travail. Accueil salle Thiers.

Commission de contrôle des listes électorales

La commission de contrôle se réunit le **jeudi 2 mai** à 16 h, à la mairie. L'ordre du jour portera sur l'examen des mouvements intervenus sur la liste électorale communale. Séance ouverte à tous.

Les députés parlent aux jeunes

Port-Jérôme-sur-Seine. Les citoyens voteront bientôt pour les élections européennes. Face au risque d'abstention record, notamment des plus jeunes, un débat s'est tenu entre eux et leurs élus.

Le 26 avril, en cette veille de week-end, l'auditorium du Conservatoire de musique gravenchonnois accueillait en ses murs un spectacle inédit. Sans s'avancer beaucoup, une première, comme pour la cinquantaine de personnes présentes. Y compris pour Karima Delli, députée européenne Europe Écologie Les Verts de la circonscription Nord-Ouest (Normandie et Hauts-de-France), Jean-Paul Lecoq, député PCF de la 8e circonscription - le bassin havrais - de Seine-Maritime, et Antoine Comont, jeune étudiant havrais et trésorier de l'association des Jeunes Européens. Face à eux, des lycéens, apprentis ou étudiants, mais aussi des acteurs associatifs, des citoyens et quelques élus locaux. Tous sont venus parler Europe.

« DE LA PÉDAGOGIE »

C'est le Codev, le Conseil de développement Caux vallée de Seine, qui était à l'origine de cette soirée. L'organe public de démocratie participative joue ici son rôle de relais entre l'agglomération et sa population. En partenariat avec l'un de ses membres, la Mission locale, le Codev a organisé ce débat en ciblant la jeunesse, grande absente de ce type d'événements. « On a voulu leur donner les clés de compréhension pour appréhender l'élection », décrypte Marie-Annick Leroy, en charge de l'interface entre le Codev et l'Agglo. *Pas de politique, juste de la pédagogie.*

Dans les faits, vendredi soir, l'impression dégagée par cette expérimentation territoriale est celle



Les échanges ont été à bâtons rompus entre les jeunes, Jean-Paul Lecoq, Karima Delli et Antoine Comont (en vignette)

d'une manifestation hybride. Entre le grand débat appliqué aux jeunes, le meeting de campagne - même si les élus présents s'en défendent - et le cours de vulgarisation du fonctionnement de l'Union Européenne. On parle équivalence des diplômes d'un pays à l'autre, mobilité professionnelle, Brexit, écologie ou rouages de l'UE : rôle des députés, modes de financement, commissions...

Les sujets s'enchaînent, parfois au détriment de toute structuration. Grâce à la verve des trois intervenants, l'écueil du cours magistral, réhhibitoire pour capter l'attention des jeunes, est toutefois évité. Les questions préparées en amont par les jeunes (lire notre édition du 16 avril dernier) sont abordées frontalement, avec des mots

simples. Très à l'aise, Karima Delli, dix ans de députation européenne, n'hésite pas à faire son mea-culpa. Le désintérêt des jeunes pour l'Europe s'explique aussi par l'absence de l'institution dans leur quotidien. Chez les apprentis notamment, bien représentés dans la salle.

ENNUI ET RÉVÉLATION

« C'est à nous d'inventer un diplôme européen commun, de créer un contrat d'apprentissage unique avec une sécurité sociale et des droits sociaux communs ou d'inciter les entreprises à s'inscrire sur une plateforme européenne », lance la députée. Elle n'oublie pas de rappeler tout ce qui est fait par l'Union : « Qui sait parmi vous que votre dispositif Garantie jeunes à la Mission locale est financé par nous ?

Personne ! La France le récupère à son compte, au lieu de remercier l'Europe. Il y a un vrai manque de valorisation de nos actions dans le pays. D'où l'importance de manifestations comme celle de ce soir. »

Qu'en pensent les principaux intéressés ? Lucas, 17 ans, a du mal à masquer son ennui, « obligé [d'être là] avec la Mission locale ». Encore mineur, il dit ne rien retenir de ce mois européen. Ce n'est pas le cas de Clarisse, 20 ans : « J'ai appris des choses, par exemple que les CAP ne pouvaient pas faire Erasmus. Ce n'est pas juste, ça devrait changer. » La jeune Bolbécaise engagée en Garantie jeune ira voter le 26 mai. « Le débat de ce soir m'a fait changer d'avis. »

BLAISE DIAGNE

LILLEBONNE

Record de participation battu au Radicatrail

Le week-end des 27 et 28 avril, le Radicatrail organisé au parc des Aulnes par Jean-Michel Leleu et son équipe a de nouveau battu un record de participation. Preuve de l'engouement pour ce type de course nature hors du commun. « Nous montons en puissance chaque année. Arriver à plus de 3 000 participants, dont 252 enfants, est juste génial ! », s'est enthousiasmé le président.

Les coureurs et marcheurs venus des quatre coins de l'hexagone ont apprécié tant les parcours originaux proposés que l'organisation bien rodée et la convivialité qui règne

parmi l'équipe de bénévoles. « C'est la seconde fois que je viens. Les parcours sont techniques, difficiles, mais géniaux », a dit l'un des coureurs. Pour un autre, « c'est ma première fois ici et je ne regrette pas du tout le déplacement, le pays de Caux vu par le trail c'est magnifique ». « Il y a en pour tous les niveaux. Ma femme a fait le 14 km et moi le 60 km. On a passé un agréable moment », a indiqué un coureur à l'arrivée. Que les traileurs soient venus pour la compétition ou simplement pour le plaisir du sport, il est de nouveau ressorti un excellent fair-play.



Plus de deux cent cinquante enfants étaient au départ du Kids Trail